

74ª Reunión del Comité Regional de la OMS para Europa, 29-31 de octubre de 2024, Copenhague, Dinamarca

Punto 10 del orden del día Preparación, respuesta y resiliencia ante emergencias sanitarias en la Región Europea de la OMS 2024-2029: nueva estrategia y plan de acción regionales (Preparación 2.0)

El Consejo Internacional de Enfermeras (CIE), junto con el European Forum of National Nurses and Midwives Associations, la European Federation of Nurses Associations y la European Nursing Students Association, en nombre de los millones de profesionales de enfermería y partería del mundo, respalda la nueva estrategia regional y el plan de acción (Preparación 2.0), haciendo hincapié en que un personal de salud bien preparado y protegido es vital para una respuesta eficaz ante las emergencias. Para reforzar la resiliencia y la preparación ante emergencias, ofrecemos dos recomendaciones clave:

1. Fortalecimiento de la capacidad del personal y preparación ante situaciones de emergencia

Es esencial fortalecer la capacidad del personal de salud para responder a las emergencias. Esto va más allá de aumentar el número de trabajadores de la salud disponibles durante las crisis, para garantizar que estén debidamente formados y equipados para prestar asistencia en situaciones de emergencia. Los profesionales de enfermería y partería, que constituyen alrededor del 59% del personal de salud mundial, están en el centro de estos esfuerzos. Hacemos un llamamiento a la participación activa de los profesionales de enfermería y partería en la preparación para emergencias, incluida la planificación de la capacidad de reacción y la formación en respuesta a catástrofes, triaje y gestión de crisis. Dotar al personal de enfermería y partería de competencias en atención de emergencia, apoyo a la salud mental y gestión de traumatismos es crucial para mejorar la capacidad general de respuesta ante emergencias.

2. Protección del personal de salud y salvaguarda de los derechos

Proteger al personal de salud y salvaguardar sus derechos es esencial para garantizar que puedan responder eficazmente en situaciones de emergencia y asegurar la continuidad de los servicios de salud. Abogamos por la protección del personal y de los centros de salud, subrayando que nunca deben ser un objetivo en conflictos o crisis. Los trabajadores de la salud deben poder prestar asistencia de forma imparcial, sin miedo a la violencia, tal y como establece el derecho internacional humanitario, en particular los Convenios de Ginebra. Además, instamos a los Estados miembros a que defiendan los derechos del personal de salud, garantizando una compensación justa, recursos suficientes y apoyo para su bienestar mental y físico durante y después de las crisis.

Invertir en el refuerzo de las capacidades del personal de enfermería, en la preparación para el aumento de la demanda y en la protección del personal de salud es esencial para que la región europea pueda hacer frente a los crecientes retos que plantean las emergencias y las catástrofes. Seguimos comprometidos a colaborar con los Estados miembros para alcanzar estos objetivos.

El Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) es una federación de más de 130 asociaciones nacionales de enfermeras (ANE), que representan a los más de 28 millones de enfermeras de todo el mundo. El CIE trabaja para garantizar unos cuidados de enfermería de calidad para todos, unas políticas sanitarias sólidas a escala mundial, el avance de los conocimientos de enfermería y la presencia en todo el mundo de una profesión de enfermería respetada y de un personal de enfermería competente y satisfecho.

El European Forum of National Nursing and Midwifery Associations (EFNNMA), es la voz conjunta de la enfermería y la partería en la Región Europea de la OMS y se creó para promover el desarrollo continuo de las profesiones de enfermería y partería en todos los Estados miembros de la región, en colaboración con la Oficina Regional de la OMS.

La European Federation of Nurses Associations (EFN) representa a más de 36 asociaciones nacionales de enfermería y su labor repercute en el trabajo diario de 6 millones de profesionales de enfermería en toda la Unión Europea y Europa. La EFN es la voz independiente de la profesión de enfermería y su misión es fortalecer el estatus y la práctica de la profesión de enfermería en beneficio de la salud de los ciudadanos y los intereses del personal de enfermería en la UE y Europa.

La Asociación Europea de Estudiantes de Enfermería (ENSA) es la voz de los estudiantes de enfermería de toda la OMS/región europea, y representa a más de 160.000 estudiantes comprometidos con el progreso de la profesión y la defensa de una educación de enfermería de alta calidad. En la actualidad, la ENSA reúne a 16 organizaciones de estudiantes de diversos países europeos, fomentando la colaboración, el intercambio de conocimientos y la acción colectiva para capacitar a la próxima generación de enfermeras. La ENSA se esfuerza por crear un frente fuerte y unido que influya en las políticas sanitarias y promueva el desarrollo de los futuros líderes de la enfermería.